

Avertissement à l'usage de ceux qui utilisent leurs smartphones pour me lire.

J'utilise très souvent les fichiers PDF pour mes articles. Parce que c'est un format universel.

Malheureusement, si les PDF sont très lisibles sur un ordinateur, ils le sont beaucoup moins sur les smartphones qui privilégient indéniablement le mode portrait au mode paysage.

Au point que même pour photographier les usagers prennent l'habitude de privilégier le mode portrait.

Ce qui se justifie pour les portraits, comme le nom l'indique, mais beaucoup moins pour le mode paysage.

C'est pourquoi je rappelle que sur tous les smartphones, les PDF sont très lisibles... en mode paysage !

C'est pourquoi j'invite ceux qui utilisent les smartphones et ils sont de jour en jour beaucoup plus nombreux que ceux qui utilisent leur ordinateur, à incliner leur smartphone en mode paysage pour lire plus confortablement les nombreux PDF de ce site.

Je rappelle qu'il existe une commande sur tous les smartphones pour bloquer ou au contraire débloquer le mode paysage.

N.B : au passage, cette façon de privilégier le mode portrait est la raison pour laquelle je déteste TikTok.

C'est pour la même raison que je ne regarde plus mes photos que me rappelle régulièrement Google Photos. Parce qu'il les affiche systématiquement en mode portrait. Ce qui, pour le photographe que je suis (qui compte accessoirement près de 63 millions de vues sur Google Maps) est une faute de gout impardonnable. Et, m'empêche totalement de seulement reconnaître mes photos dans cette configuration.